
وصللف محافظ العاصمة، الشيخ طللال الخالد، 
لقاءه مع مدير عللام الهيئة العامة للصناعة، عبد 
الكريم تقي “بالبنَاء”، وقال الخالد خال اجتماعه 
مع تقي،  بحضور  مدير ادارة مكتبه  يوسف الوتار، 
وعللدد من مسؤولي ديللوان عام المحافظة:  تم بحمد 
الله وشكره الانتهاء من كافة الموافقات والمخططات 
الازمة لمشروع سوق الصفارين وجاري العمل على 
تنفيذه، واجتماعنا لهذا اليوم كان شفافاً ومثمراً، 
تطرقنا فيه إلى آلية البدء بتنفيذ المشروع روعي فيه 
التاريخ العتيق لهذا السوق،  إلى جانب بناء مسجد، 
وتوفير الخدمات والمرافق العامة التي تخدم رواد 
السوق وموظفيه، والعمل على توفير فرص إشراك 
الشباب الكويتي لتعلم المهن والحلللرف الكويتية 

القديمة للحفاظ على هذا الموروث والاستفادة منها.
وأشللار الخالد إلللى أن مشروع سللوق الصفارين 

المرتقب تنفيذه، يتماشى مع التوجهات العامة للدولة 
ورؤاها في التطوير  والتحديث، لافتاً إلى أن هذا المعلم 
العريق وغيره من المعالم التاريخية في المحافظة 
يأتي على سلم الأولللويللات في الحفاظ على حقبة 
زمنية من تاريخ الكويت وتؤسس لمرحلة جديدة مع 
الأخذ بعين الاعتبار معالجة كافة المشاكل والعراقيل 

التي كان يعاني منها صنَاع السوق وحرفييه.
من جانبه قال مدير عام الهيئة العامة للصناعة 
عبد الكريم تقي: إن مشروع سوق الصفارين المرتقب 
إعللادة تأهيله هو أول مشروع منظم يحمل الطابع 
التراثي الكويتي، ومللن المتوقع أن يتكشف شكل 
المشروع خال الأشهر الثاثة المقبلة، بينما الشكل 
النهائي سيظهر خال عام كامل. وأضاف أن الكثير من 
الاعتبارات تم الأخذ بها لاسيما ما يتعلق منها بعدم 

زيادة قيمة الإيجار، وغيرها من المسائل الأخرى.

اخللتللتللمللت أول أملللس أعللمللال 
المؤتمر الافتراضي الأول للأمن 
الللسلليللبللرانللي وأمللللن المللعلللللومللات 
)InfoSec Summit’21(، الذي 
عقده قسم علوم المعلومات بكلية 
الللعلللللوم الحياتية تحللت رعاية 
مدير جامعة الكويت بالإنابة، 
الأسللتللاذ الدكتور بللدر البديوي، 
وبللالللتللعللاون مللع الهيئة العامة 
لللاتللصللالات وتقنية المعلومات 
وسلللفلللارة الللللولايللللات المللتللحللدة 
الأمريكية في دولة الكويت. وقد 
شللارك في المؤتمر أكثر من 550 
مشارك عبر تقنية البث المباشر 
فللي منصة اليوتيوب بتنسيق 
من مركز التعليم الإلكتروني في 

جامعة الكويت.
وألللقللى كلمة راعلللي المللؤتمللر، 
الدكتور عبدالله المطوع، القائم 
بللأعللمللال نللائللب مللديللر الجامعة 
للخدمات الأكللاديملليللة المساندة، 
وأشللار إلى أهمية هذه المؤتمرات 
لبناء قللاعللدة علمية وثيقة مع 
الخللبللراء والللعلللللمللاء فللي المللجللال 
لتبادل الخبرات والللدروس وفق 

معايير الجودة. 
وأشار إلى أنه مع ازدياد اعتماد 
الناس على التقنيات الحديثة، 
تلللللزداد خلللطلللورة الاخلللتلللراقلللات 
السيبرانية وأنه في مدينة صباح 
السالم الجامعية، والتي تعتمد 
على تطبيقات الذكاء الاصطناعي، 
تم الأخللللذ بللعللين الاعللتللبللار أمللن 

المعلومات والأمن السيبراني.
 بللدوره، تحدث القائم بأعمال 
عميد كلية الللعلللللوم الحياتية، 
الأستاذ الدكتور أحمد الافي عن 
أهمية الأملللن السيبراني وأمللن 
المللعلللللومللات فللي الللوقللت الللراهللن، 
وبللالأخللص بللعللد تللزايللد اعتماد 

المؤسسات والشركات على النظم 
والتطبيقات التكنولوجية في 

إدارة وتسيير أعمالها. 
وصللللرّح أنللله ومللنللذ إنشائها 
وكلية العلوم الحياتية في تطور 
مستمر ومتسارع لخدمة المجتمع 
من خال البحث العلمي وتلبية 
احتياجات سللوق العمل لإعللداد 
جيل من القادة المتميزين لخدمة 

الكويت الغالية. 
وذكللر أن الكلية تقدم برامج 
علمية تخصصية فللي مللراحللل 
البكالوريوس والماجستير من 
خال أربللع أقسام علمية: الغذاء 
والتغذية، اضطرابات التواصل، 
إدارة التقنية البيئية، وعلوم 
المللعلللللومللات، وأضللللاف أن كلية 
العلوم الحياتية في سعي مستمر 
لتطوير مناهجها الأكللاديملليللة 
واسلللتلللحلللداث مللنللاهللج تللواكللب 

التحديات الرقمية الحديثة.
وقد ألقى الكلمة الرئيسية في 
المللؤتمللر، المهندس وليد القاف، 
عضو مجلس إدارة الهيئة العامة 
لاتصالات وتقنية المعلومات، 
حلليللث ركّللللز علللللى أهللملليللة بللنللاء 
فضاء سيبراني آمللن والتركيز 
على الالتزامات المشتركة لجعل 
الكويت أكثر أمناَ وتطوراَ لمواجهة 

أخطار هذا الفضاء. 
 وبيّن أنه في السنوات القليلة 
المللاضلليللة أظلللهلللرت اللللدراسلللات 
والللنللتللائللج أن تللدابلليللر الأملللن 
السيبراني التقليدية لللم تعد 
كافية لحماية المللؤسللسللات، مما 
يضع الكويت أمام تحديات كبيرة 
ورئيسية في الفترة المقبلة ممثلة 
في تنفيذ الاستراتيجية الوطنية 
للأمن السيبراني وفللق الخطة 
المعد لها وتجاوز هذه التحديات 

يتطلب تكاتف قطاعات الدولة 
العامة والخاصة.

وشلللارك فللي المللؤتمللر كوكبة 
مللن أعللضللاء الهيئة الأكللاديملليللة 
فلللي جللامللعللة الللكللويللت متمثلة 
فلللي الللدكللتللور حللسللين المللهللري، 
الأستاذ المشارك في قسم علوم 
الحاسوب، والدكتور أمير محمد، 
الأستاذ المساعد في قسم هندسة 
الحللاسللوب، والأسللتللاذ الدكتور 
قللاسللم صلللاللللح، مللديللر بللرامللج 
الدراسات العليا في قسم علوم 
المعلومات، بالإضافة إلى الدكتور 
ضاري الحويل، الأستاذ المشارك 
والللقللائللم بللأعللمللال رئلليللس قسم 
علوم المعلومات. واختمم المؤتمر 
بحلقة نقاشية بمشاركة كل من 
الأسللتللاذ الدكتور قاسم صالح، 
السيد فيفيك جوشي نائب رئيس 
القسم السياسي والاقتصادي 
في السفارة الأمريكية، المهندس 
علي الخللالللد، رئيس وحللدة أمن 
المللعلللللومللات فلللي بللنللك الللكللويللت 
المركزي، والمهندس مشعل الزايد، 
رئيس قسم الاستجابة للطوارئ 
بللالللهلليللئللة الللعللامللة لللاتللصللالات 
وتقنية المعلومات، وأدار النقاش 
الدكتور عمر الإبراهيم، الأستاذ 
المساعد في قسم علوم المعلومات. 
وتناول المتحدثون أهمية إعداد 
الكوادر الوطنية المدربة في الأمن 

السيبراني في مختلف المجالات.
وبللدوره صرّح القائم بأعمال 
رئلليللس قللسللم علللللوم المعلومات 
ورئيس المؤتمر، أن هذا المؤتمر 
يأتي في إطار تعزيز جهود قسم 
علوم المعلومات وكلية العلوم 
الحياتية الرامية لتعزيز مفاهيم 
الأمللللن الللسلليللبللرانللي واكللتللسللاب 

الخبرات الازمة في هذه المجال.
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أكد انتهاء كافة الموافقات والمخططات اللازمة الخاصة به

محافظ العاصمة: مشروع سوق الصفارين 
يتماشى مع التوجهات التطوير والتحديث

550 خبير وأكاديمي بمشاركة أكثر من 

»علوم المعلومات« يختتم 
»المؤتمر الافتراضي الأول للأمن 

السيبراني وأمن المعلومات«

699 شكوى تلقاها  البلدية:  
قسم الطوارئ  في  مايو الماضي

كشفت بلدية الكويت عللن تلقي قسم طلللوارئ الخط 
الساخن “139” بمراقبة النقليات بإدارة الخدمات العامة و 
خدمة “24727732” واتس أب الشكاوى، 699 شكوى من 
جميع المحافظات، وذلك من خال إحصائية صادرة من إدارة 

الخدمات العامة عن شهر مايو الماضي. 
وأوضللحللت البلدية بللأن قسم طلللوارئ الخللط الساخن 
“139” بمراقبة النقليات بإدارة الخدمات العامة و خدمة 
واتس أب الشكاوى، قد تلقى 699 شكوى تتعلق بوجود 
مخلفات قمامة وأثاث مستعمل في الساحات وأمام المنازل 
وسكن عزاب ورمي أنقاض تعيق الطريق وسقوط أشجار 
وباعة جائلين وسيارات مهمله وقللوارب، فضاً عن تزويد 
المواطنين بأرقام وهواتف مراكز البلدية بالمحافظات، مشيرة 
إلى تلقي 166 شكوى تتعلق بمحافظة الأحمدي، و127 
شكوى لكل من محافظتي الجهراء ومبارك الكبير، إلى جانب 
96 شكوى لمحافظة الفروانية، فضاً عن 92 شكوى لمحافظة 

العاصمة، إلى جانب 91 شكوى بشأن محافظة حولي. 
وأشلللارت البلدية إلللى أن جميع الللشللكللاوى الللتللي يتم 
استقبالها عبر خدمة الواتس أب وخدمة الخط الساخن 
“139” من قسم الللطللوارئ التابع لإدارة الخللدمللات يتم 
متابعتها من قبل موظفي الخط الساخن بعد تحويلها إلى 
جهات الاختصاص في البلدية طبقاً للمحافظات، فضاً عن 
التأكد من الإجراءات التي تم اتخاذها للتواصل مع الشاكي 
وإطاعه على تلك الإجراءات. وأضافت بأن موظفي النوبات 
الثاثة ) أ،ب،ج( بقسم الطوارئ التابع لإدارة الخدمات 
العامة يعملون على مدار 24 ساعة للتعامل مع الشكاوي 
المتلقاة، مؤكدة في هذا الصدد على تحريك آليات ومعدات 
في حال وجود الحالات الطارئة في مختلف المحافظات التي 

تستوجب الحل الفوري للعمل على حلها.
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قام الفريق أول متقاعد الشيخ أحمد النواف، 
نائب رئيس الحللرس الوطني بجولة تفقدية 
لللقللوات الحلللرس الوطني فللي مللوقللع السفارة 
الأمريكية، وأحد فنادق الحجر المؤسسي التي 
تتولى قللوات الحللرس الوطني مهمة تأمينها 
تطبيقاً لقرار مجلس الوزراء بمساندة الحرس 

الوطني لوزارة الداخلية.
واطلللللع الفريق أول متقاعد الشيخ أحمد 
النواف، نائب رئيس الحرس الوطني على سير 

العمل والإجلللراءات المتبعة في عملية التأمين 
وأجهزة التفتيش والمعدات المستخدمة وآلية 
التعامل مع المركبات والأفللراد، ومدى الالتزام 
بتنفيذ المهام المسندة إليهم في حماية تلك المرافق 

الحيوية.
وأكللللد نللائللب رئلليللس الحللللرس الللوطللنللي، 
أن إمكانات وخللبللرات قللوات الحللرس الوطني 
وتمتعها بمستوى عال في الحماية والتفتيش 
يللعللد تللرجللمللة لجللهللود تللطللويللر قلللوات الحللرس 

الوطني وتزويدها بأفضل الأسلحة والمعدات، 
تطبيقاً لأهللداف الوثيقة التوجيهية للحرس 
الوطني )2025( وشعارها حماية وسند، 
مشدداً على تطبيق القانون والتحلي باليقظة 
والانتباه للوصول لأقصى درجللات الحيطة 
والحذر، وحسن التعامل مع المواطنين والمقيمين 
ورسللم صللورة مشرفة للحرس الوطني، مع 
التقيد بكافة الإجراءات الاحترازية للوقاية من 

فيروس كورونا المستجد )كوفيد – 19(.

نائب رئيس الحرس الوطني قام بجولة على مواقع المسؤولية

النواف: تطبيق القانون والتحلي 
باليقظة والانتباه وصولًا لأقصى 

درجات الحيطة والحذر

الشيخ أحمد النواف خال جولته التفقدية

“العاصمة” مع مدير عام الهيئة العامة للصناعة جانب من لقاء محافظ 

أكد رئيس الاتحللاد الكويتي 
لصيادي الأسللمللاك، بللأن بداية 
مللوسللم صيد أسللمللاك الملليللد في 
منتصف الشهر الحالي لم يكن 
كما كان متوقعاً بل جاء مخيباً 
لللآمللال خاصة فللي ظللل القيود 
الموضوعة والأماكن التي حددها 
قللرار هيئة الزراعة لصيد الميد 
والتي يندر وجود أسماك الميد 
بها، موضحاً أن سمكة الميد لا 
تتعايش إلا في الأماكن الضحلة 
وخللاصللة جللون الكويت، وهي 
سمكة مهاجرة تمكث في الجون 
فترة موسمها ثم تبدأ الهجرة 
عند دخللول الللبللرد. وأشللار إلى 
أن اتحاد الصيادين تقدم بكتب 
رسمية إلللى الجهات المختصة 
فى هيئة الزراعة وهيئة البيئة 
بللأن يللكللون صيد الملليللد بجون 
الكويت وتحللت رقللابللة الهيئة 
العامة للزراعة والبيئة وخفر 
الللسللواحللل وبلللأوقلللات مللحللددة 

وبللاسللتللخللدام غللزل الملليللد فقط، 
لكن للأسف قوبل ذلك بالرفض 
من تلك الجهات وما زال اتحاد 
الصيادين يأمل التعاون مع 
الجهات المعنية في هذا الشأن 
للصالح العام.  وأكد الصويان 
أنلله لا دخللل للصيادين في قلة 
المللصلليللد مللن أسللمللاك الملليللد لأن 
الميد لا يوجد في الأماكن التي 
حددتها هيئة الللزراعللة، رغم 
أنلله كللان مسموحاً في السابق 

ومللنللذ أن عملنا بالمهنة، كان 
صيد الميد مسموحاً في جون 
الكويت، موضحاً أن الضغوط 
على الصيادين كثيرة. وشدد 
الصويان على ضللرورة عودة 

ملللزادات الأسللمللاك، التي تجعل 
المستهلك يحصل على المنتجات 
الللبللحللريللة وأسللمللاكلله المفضلة 
بسعر الجملة، مطالباً وزارة 
الصحة ولجنة طللوارئ كورنا 

في مجلس اللللوزارء النظر في 
طلب اتحاد الصيادين بالموافقة 
علي عللودة المللزادات والإشللراف 
عليه مللن قبل وزارة التجارة 

والجهات الرقابية بالأسواق.

المزادات وعودة  الكويت«  »جون  في  الميد  بصيد  يطالب  الصيادين  اتحاد 

ظاهر الصويان

بلدية الكويت 

سمك الميد

تللقلليللم جللمللعلليلللللة إحلليللللللللاء الللتللراث 
الإسامي، محاضرة عامة بعنوان: )لماذا 
نخاف من الشرك ؟( يلقيها الشيخ حمد 
الأمير اليوم في تمام الساعة )30ر7( 
مللسللاءً عبر البث المباشر على حساب 
 .D3wa_omarya@ الانللسللتللغللرام
ويشرف على تنظيمها فرع الجمعية في 

منطقلللة العمرية.
ودعلللت الجمعية الجللمللهللور الكريم 
للمشاركة فللي فعاليات المحللاضللرات 
والدروس والمسابقات التي تقيمها، الأمر 
الللذي يعود عليهم بالنفع والفائدة في 

دينهم ودنياهم.
الجدير بالذكر أن إدارة بناء المساجد 
والمشاريع الإسامية في منطقة العمرية 
التابعة لجمعية إحياء التراث الإسامي 
تضم العديد من اللجان المختلفة والتي 
تقوم بأنشطة دعوية متنوعة تخدم من 

خالها أهالي المنطقة، فلجنة تحفيظ 
القرآن الكريم تعني بالنشء المسلم من 
خللال دورات التحفيظ التي تعقدها 
لللهللم، وتحلللرص على توفير المشايخ 
المتخصصين، ووضع المناهج التثقيفية 

المناسبة .
ولجللنللة الللدعللوة والإرشللللاد تتولى 
مسئولية نللشللر الللكلللللمللة الللطلليللبللة في 
المجتمع والتصدي بالحكمة والموعظة 
الحسنة لعوامل الانللحللراف العقائدي 
والأخللاقللي التي تستهدف قيم ومثل 
المللجللتللمللع، وذلللللك ملللن خلللال تللوزيللع 
الكتيبات، وعقد المحاضرات والندوات 
والدروس، وتقلوم كل من لجنة الزكاة، 
ولجنة المشاريع الخيرية بجمع الزكاة 
والصدقات والتبرعات وتوصيلها الى 
المستحقين، وإلى مواضعها حسب رغبة 

المحسنين .

المباشر  البث  عبر  ؟«  الشرك  من  نخاف  »لماذا  محاضرة  تنظم  التراث«  »إحياء 

أعلنت نماء الخيرية بجمعية 
الإصللاح الاجتماعي، عن تنفيذ 
مصرف عموم الطعام لهذا العام 
على الأسللر المتعففة بالشراكة 
مللع الأمللانللة الللعللامللة للللأوقللاف، 
تنفيذاً لشروط المصارف الوقفية 
والللواقللفللين الللتللي نللصللت عليها 
الحجج الوقفية في الأمانة العامة 
للأوقاف في تفعيل دور الوقف 
في تنمية المجتمع وسد حاجات 
المحتاجين، عن طريق البطاقات 
الممغنطة التي توزع على الأسر 

المتعففة. 
وأعلللللن مللديللر إدارة الجهات 
المانحة مساعد الرخيص، عن أن 
عدد الأسر المستفيدة من مصرف 
إطللعللام الللطللعللام 5000 أسللرة 
متعففة، وهي الحالات المستمرة 
مللن ضللعللفللاء الللدخللل والأيللتللام 
والأرامللللللل والمللطلللللقللات وذوي 
الاحتياجات الخاصة والعمال، 
حيث يستطيع المستفيد أن يذهب 
إلى إحدى الأسللواق المحلية التي 
لها فروع منتشرة داخل الكويت 

ويختار ما يحتاجه. 
وقال الرخيص: تنفيذ مصرف 
إطللعللام الللطللعللام بللالللتللعللاون مع 
الأمانة العامة للأوقاف يأتي هذا 
العام في ظل ظروف استثنائية 
تتطلب مللن الجللملليللع الللوقللوف 
إلى جانب الدولة لمجابهة أزمة 
تفشي فيروس كورونا، حيث تم 

تخصيص جللزء كبير من أعمال 
مصرف الإطعام هذا العام للأسر 
المللتللضللررة مللن »كلللورونلللا« في 
جميع أنحاء محافظات ومناطق 
الكويت، وذلك انطاقاً من الحس 
الللوطللنللي ومللشللاركللة فللي خدمة 
المجتمع لمحاربة فيروس كورونا. 
وأضللللللللاف أن اللللشلللراكلللة 
الإستراتيجية بللين المؤسسات 
الإنسانية والخيرية أصبحت 
من أهم الأعمدة التي يرتكز عليها 
العمل الإنساني والخلليللري، لذا 
حللرصللت نملللاء الخلليللريللة على 
الاتجللاه نحو الشراكات الفاعلة 
في تنفيذ مشروعاتها الخيري 

والإنسانية داخل دولة الكويت. 
وأكلللللد اللللرخللليلللص أن نمللاء 
تمضي قدماً في تحقيق رؤيتها 

الإسللتللراتلليللجلليللة الللراملليللة نحو 
تفعيل دور الشراكات مع كافة 
المؤسسات والجهات والهيئات 
المللانللحللة نللحللو تللقللديم الللعللون 
والمساعدة والللدعللم للمحتاجين 
والمعوزين والملهوفين، مشيداً 
بللالجللهللود الللتللي تبذلها الأمللانللة 
العامة للأوقاف والمحسنين من 
أبناء الكويت الذين لا يدخرون 
جهداً في تقديم المساعدات للأسر 
والعمالة المتضررة من فيروس 
كورونا المستجد )كوفيد 19(، 
مؤكداً أهمية التراحم والتكافل 

التي جُبل عليها أهل الكويت. 
وتلللوجللله بللخللالللص الللشللكللر 
والتقدير للأمانة العامة للأوقاف 
علللللى دورهللللا الللكللبلليللر والللرائللد 
داخللل الكويت فللي دعللم الفقراء 
والمحللتللاجللين، مشيداً بالشراكة 
الإسللتللراتلليللجلليللة بلللين »نملللاء 
الخيرية« و»أمللانللة الأوقلللاف«، 
الللتللي أثللمللرت مللشللاريللع متميزة 

داخل الكويت. 
وعللبَّللر الللرخلليللص عللن شكره 
وتقديره إلللى أصللحللاب الأيللادي 
البيضاء ولكل من يساهم في دعم 
الأنشطة والمشاريع الخيرية التي 
تطلق عن طريق نمللاء الخيرية 
سواء عبر وسائل التبرع المختلفة 
أو عن طريق الموقع الإلكتروني 
أو من خال الزيارة في مقر نماء 

الخيرية. 

بالتعاون مع »أمانة الأوقاف« وتفعيلًا لدور الوقف في تنمية المجتمع 
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